



Ostdeutsche Sparkassenstiftung
gemeinsam mit der
Sparkasse Altmark West

Presse-Information

Bald klingt es wieder in Riebau

Ostdeutsche Sparkassenstiftung und Sparkasse Altmark West ermöglichen die Restaurierung der Orgel in der Kirche zu Riebau

Riebau, 13.09.2022. Am Vormittag übergab Hans-Jürgen Behr, Vorstandsvorsitzender der Sparkasse Altmark West, gemeinsam mit Steve Kanitz, Landrat des Altmarkkreises Salzwedel und Vorsitzender des Verwaltungsrates der Sparkasse Altmark West, eine Förderzusage für die Restaurierung der Erdmann-Hammer-Orgel in der Kirche in Riebau stellvertretend für den Gemeindegemeinderat an Peter Lahmann.

„Im Schulterschluss mit der Kirchengemeinde setzen sich Ostdeutsche Sparkassenstiftung und Sparkasse sehr gern dafür ein, Riebau eine klangvolle Stimme wiederzugeben. Wir sind verlässliche Partner und vergessen die Menschen nicht“, so Hans-Jürgen Behr bei der Übergabe.

Peter Lahmann dankte der Ostdeutschen Sparkassenstiftung sowie der Sparkasse Altmark West für die Unterstützung des Projektes. Bei Gottesdiensten, dem kulturellen Dorfrühstück auf dem Kirchengelände, Führungen durch die Kirche im Rahmen der Programme „Straße der Romanik“ und „Radweg Altmarkrundkurs“ sowie den Besuchen des „Grünen Bandes“ an der ehemaligen innerdeutschen Grenze konnten in den letzten Jahren bereits viele weitere Spenden gesammelt werden.

Steve Kanitz freute sich darüber, dass durch die Projektförderung Kultur und Tourismus in dieser Region weiter gestärkt werden. Hans-Jürgen Behr unterstrich: „Bereits mit der Sicherung der Wandmalereien im Jahr 2005 konnten wir ein gemeinsames Projekt fördern und uns von dem Zusammenhalt der Riebauer überzeugen. Mit der Restaurierung der Orgel tragen Sparkasse und Stiftung nun sehr gern erneut zur lebendigen Bewahrung und Förderung der altmärkischen Kulturlandschaft bei.“

Die Orgel war 1914 das letzte Werk des Haldenslebener Orgelbauers Eduard Erdmann (1877-1927) und wurde zwischen 1938 und 1948 durch die Werkstatt von Emil Hammer (1878-1958) aus Hannover umgebaut. Sie ist ein Instrument aus einer Epoche, aus der durch die Gesellschafts- und Kriegereignisse nur wenige Orgeln erhalten geblieben sind. Die Orgelmusik soll ein regelmäßiger Bestandteil bei kirchlichen Veranstaltungen werden, wie z. B. Gottesdiensten, Andachten, Hochzeiten, Taufen, Beerdigungen. Des Weiteren wird sie bei Kirchenkonzerten spielen. Für Besuchergruppen bei Kirchenführungen, die auch wegen der besonderen Seccowandmalerei in der Kirche von weit entfernten Orten anreisen, soll die Orgel erklingen.

Bei den jährlich im September im Altmarkkreis Salzwedel stattfindenden Kulturveranstaltungen „Wagen und Winnen“ stellen Maler, Bildhauer, Metallgestalter ihre Kreationen auf alten Bauernhöfen vor. Musikalische Darbietungen, Buchlesungen, Theaterveranstaltungen u. a. kulturelle Beiträge sind damit verbunden. Auch Riebau ist ein Ausstellungspunkt. Hier besteht ein Netzwerk mit anderen Ortschaften und Gemeinden. Orgelkonzerte werden künftig in Riebau ein Bestandteil dieser Veranstaltung sein.

Zur Information

„Bewahren, Stärken, Begeistern.“ Die **Ostdeutsche Sparkassenstiftung** fördert in diesem Sinne seit 1996 Kunst, Kultur und Denkmalpflege. Die Stiftung ist ein Gemeinschaftswerk aller Mitgliedssparkassen des Ostdeutschen Sparkassenverbandes (OSV) in Sachsen-Anhalt, Brandenburg, Mecklenburg-Vorpommern und Sachsen.

Insgesamt 2.410 Projekte wurden zusammen mit den heute 43 OSV-Sparkassen gefördert, begleitet und selbst realisiert. Dafür standen über 108 Millionen Euro aus den Vermögenserträgen, dem überörtlichen Zweckertrag des PS-Lotterie-Sparens sowie den projektbezogenen Zusatzspenden der Sparkassen und ihrer Verbundunternehmen zur Verfügung.

Davon wurde allein im Land Sachsen-Anhalt für 535 Projekte eine Gesamtsumme von rund 25 Millionen Euro bereitgestellt.

Die **Sparkasse Altmark West** setzt sich als das größte Kreditinstitut im Altmarkkreis Salzwedel bereits seit 1843 aktiv für die Belange der Region und ihrer Bürger ein. Im Rahmen der Spenden- und Sponsoringtätigkeit wurden in den letzten fünf Jahren bereits ca. 1,4 Millionen Euro für gemeinnützige Zwecke in unserem Landkreis zur Verfügung gestellt. Die Verwendung der Mittel erfolgt vor allem in sozialen, sportlichen und kulturellen Bereichen.

Die Sparkassenorganisation ist einer der größten nicht-staatlichen Kulturförderer in Deutschland.



v. l.: Steve Kanitz, Peter Lahmann, Hans-Jürgen Behr